

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



Síntesis de medios

20 de mayo 2024

SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Movilizaciones	Las presiones contra la marea rosa fueron intensas. La CNTE, antigua aliada del presidente, estableció un campamento en el Zócalo días antes y se negó a retirarlo. La policía cerró el principal ingreso al Zócalo , por 20 de Noviembre, permitió el acceso por calles más estrechas, pero solo después de las 8:30 de la mañana.
El Financiero	Leer es poder Fernando García Ramírez	Movilizaciones	En el Zócalo no estaba izada la bandera, el campamento de maestros instalado y Palacio Nacional cubierto por vallas de metal. El líder de los manifestantes de la CNTE señaló que la secretaria de Gobernación le pidió que no se retiraran del Zócalo . Martí Batres , no envió a policías a proteger a los participantes en la marcha. Envío a elementos de la Guardia Nacional portando armas largas.
La Jornada	CDMX vs Guanajuato, dos modelos de seguridad Marcelo Ebrard	Modelo de Seguridad	En la CDMX , el modelo de seguridad con justicia de la izquierda ha privilegiado la inversión social, el uso de la inteligencia y la tecnología y la profesionalización policiaca y de la fiscalía. AMLO comenzó con la instalación de videocámaras en el Centro Histórico . Marcelo Ebrard impulsó la organización por cuadrantes para promover la proximidad de los policías con la población. Sheinbaum , promovió la recuperación de espacios públicos, mejoró las condiciones de los policías y ponderó la coordinación y la inteligencia sobre la fuerza.
Reforma	En Flagrancia Gustavo Fondevila	Feminicidios	Hace unas semanas, la Policía de la CDMX arrestó a una persona que pretendía ocultar el cuerpo de una mujer a quien le había quitado la vida en una vivienda de la colonia Álamos en la alcaldía Benito Juárez. Este año la Ciudad de México el segundo lugar a nivel nacional y las alcaldías Iztapalapa y Xochimilco, entre las mas letales para las mujeres.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	Trascendió	Remisiones de alto impacto	La FGJ CDMX alista una nueva imputación contra Kevin "N", hijo de El Ojos, fundador del cártel de Tláhuac . En esta ocasión fue capturado por delitos contra la salud, aunque se le relaciona con diversos ilícitos en la zona oriente. El gobierno local presumió que en la última semana se llevaron a cabo 110 remisiones de alto impacto por delitos contra la salud, robo a negocios y robo a transeúntes, entre otros, lo que derivó en 218 personas detenidas .
El Financiero	Confidencial	Seguridad en la CDMX	Marcelo Ebrard confirmó que, en caso de ganar Clara Brugada , él formará parte de un consejo asesor, junto con Omar García Harfuch y Ernestina Godoy . El motivo, es "consolidar el avance que se ha tenido" en materia de



Síntesis de medios

20 de mayo 2024

			seguridad. Sostuvo que la CDMX es hoy más segura que ciudades como Las Vegas y Miami.
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán del Río	Propuestas en materia de Seguridad	La candidata oficialista Claudia Sheinbaum ha insistido que su gobierno sería la continuidad del actual. Ha prometido que se resolverán los problemas que se han exacerbado en la presente administración. En seguridad pública , ha planteado una estrategia basada en ejes como la "atención a las causas"; más y mejores policías ; inteligencia e investigación, así como realizar un trabajo coordinado por el gobierno federal mediante la Guardia Nacional, Sedena y Marina.
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Inseguridad en Chiapas	El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas comunicó que ha registrado 295 renunciaciones de candidatos. Estas son renunciaciones. Hay que aumentar los asesinatos de candidatos y aspirantes, los desplazamientos, violencia.
El Economista	La Gran Carpa	Trabajo legislativo en materia de seguridad	La Comisión de Seguridad Pública del Senado presume su logros y trabajos legislativos. Entre los proyectos aprobados por los legisladores están las reformas para mitigar los riesgos a la seguridad nacional , limitar el uso y circulación de sustancias químicas , específicamente aquellas susceptibles de ser utilizadas para la fabricación de armas químicas .

Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	Incentivos para operar Rodrigo S. Martínez	Reinserción Social efectiva	En México, los sistemas penitenciarios están sobresaturados, y un porcentaje significativo de las personas privadas de su libertad son primodelincuentes que han cometido delitos menores . La segunda línea de acción crucial es la implementación de programas de reinserción social efectivos. La reincidencia delictiva es un problema significativo que no puede ser ignorado.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	Frentes Políticos	Movilizaciones	En medio de obstáculos se produjo la llamada Marea Rosa , y a la que asistieron los candidatos de la oposición Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada . Se confirmó que los maestros de la CNTE que habían tomado el Zócalo en los días previos se quedaron por órdenes, de la secretaria de Educación, Leticia Ramírez , y la titular de la SEGOB Luisa María Alcalde .
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Movilizaciones	Más allá del resultado electoral del 2 de junio en la CDMX, el activismo de la Marea Rosa concluyó con la etapa de la hegemonía de Morena y sus antecedentes sobre la plancha del zócalo . Hubo jalones sobre la bandera, el uso del color rosa y la aparición en el zócalo de activistas de la CNTE .



Síntesis de medios

20 de mayo 2024

Milenio	Política Zoom Ricardo Raphael	Movilizaciones	La cuarta manifestación de la Marea Rosa fue, abiertamente antilopezobradorista. A diferencia de las anteriores, en esta ocasión la movilización se decantó sin máscaras ni dobleces como partidaria de Xóchitl Gálvez .
El Financiero	Uso de Razón Pablo Hiriart	Movilizaciones	La manifestación de ayer, formada por gente pacífica y libre, en el Zócalo capitalino y calles aledañas para frenar la consolidación de un régimen antidemocrático y arbitrario. Pese a todas las trabas puestas por el gobierno y sus enviados de la CNTE para inhibir la participación, la ciudadanía se volcó ayer a las calles del centro en un acto de participación cívica.
El Financiero	Autonomía Relativa Juan Ignacio Zavala	Movilizaciones	El Zócalo se vistió de rosa . La oposición ciudadana esté dispuesta a llenar esa plaza una y otra vez. López Obrador , era quien se ostentaba como dueño del Zócalo. Hasta que un grupo de ciudadanos decidió darle sentido a la irritación que causa el Presidente en las clases medias con sus insultos y agresiones.
El Financiero	Sobremesa Lourdes Mendoza	Movilizaciones	A pesar de los esfuerzos que hizo el gobierno de la '4T' para impedir la concentración de la Marea Rosa , los ciudadanos lo volvimos hacer. Los mexicanos de 2024 respondimos al llamado de la República para defenderla, de la mano de Santiago Taboada , Xóchitl Gálvez , PAN, PRI y PRD.
Excélsior	De Naturaleza Política Enrique Aranda	Movilizaciones	La llamada Marea Rosa se tornó en un auténtico tsunami que acabó convertido en un singular plebiscito.
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Movilizaciones	A pesar de los obstáculos que los gobiernos federal y local les interpusieron, la llamada Marea Rosa se apropió ayer del Zócalo , dando una muestra más del poder de los grupos que la conforman.
Milenio	Día con Día Héctor Aguilar Camín	Movilizaciones	La Marea Rosa ganó la batalla por el Zócalo que le había planteado el presidente López Obrador .
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva Palacio	Movilizaciones	Andrés Manuel López Obrador no quería, a dos semanas de la elección presidencial, que el Zócalo se pintara de rosa en una expresión unánime de repudio a su presidencia y de apoyo a Xóchitl Gálvez .
Excélsior	Razones Jorge Fernández Menéndez	Movilizaciones	La Marea Rosa , ayer con el apoyo para Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada , terminó siendo multitudinaria. Miles de manifestantes estuvieron en el Zócalo , pese a que se hizo de todo tratando de reducir la participación ciudadana: la CNTE , se quedó en el Zócalo y se nucleó en torno al asta bandera.
Milenio	El Asalto a la Razón Carlos Marín	Movilizaciones	Contra la incertidumbre sobre si la bandera monumental ondearía o no en el Zócalo ; a pesar de la convenenciera declaración de "contingencia ambiental"; la intontona de apropiación por parte de la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei , de un color y sin temor a la partida de golpeadores de la CNTE , la " marea rosa " resultó exitosa.
La Jornada	Astillero	Movilizaciones	La llamada marea rosa , en específico sus candidatos Gálvez y Taboada , que reanimaron a sus bases y les hicieron parecer que tienen probabilidades de una contienda cerrada con sus contrapartes guindas; luego, los gobiernos



	Julio Hernández López		federal y capitalino, que lograron negociar el transcurso casi pacífico de una indeseada convivencia placera CNTE .
Reforma	Templo Mayor	Movilizaciones	La llamada Marea Rosa logró hacer suyo el Zócalo . Las cosas salieron bien para ambos lados: para los opositores, porque lograron movilizar a miles, tomar la plaza y manifestar su apoyo claro y explícito a los candidatos Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada .
El Heraldo de México	Sacapuntas	Debate presidencial	Concluyó el tercer debate presidencial, entre Claudia Sheinbaum , Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez . En un formato más ágil y versátil, él y las candidatas pudieron exponer algunas de sus propuestas sobre política social y exterior, además sobre inseguridad y democracia.
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckermann	Debate presidencial	Xóchitl Gálvez había tenido una buena semana. El domingo por la mañana asistió a una manifestación muy nutrida en la CDMX de la llamada Marea Rosa . En el tercer y último debate, no le fue bien. Dejó ir una oportunidad de oro. Uno de los temas del debate era la inseguridad , el talón de Aquiles del gobierno de López Obrador.
El Universal	Fuera del Aire Paola Rojas	Elecciones	Se revivió la polémica en torno a una posible declinación de alguno de los candidatos de la oposición. Las declaraciones de Luis Donald Colosio Riojas fueron el detonante. Lo anterior se entendió como un llamado al candidato presidencial de su partido, Jorge Álvarez Máynez , a declinar a favor de Xóchitl Gálvez .
El Universal	El Caballito	Elecciones	Al equipo de Clara Brugada , han regresado cuadros con operación territorial. La intención es que personajes como Jesús Valencia y Efraín y Carlos Morales que han estado de lleno en la campaña presidencial de Claudia Sheinbaum - trabajen para darle más empuje doña Clara,
Reforma	Tolvanera Roberto Zamarripa	Elecciones	No hay sorpresa. Máynez incomoda: a Xóchitl no le alcanza y Sheinbaum se afina al morenismo puro y duro.
Milenio	Bala de Terciopelo Ana María Olabuenaga	Voto útil	La utilidad del voto propio debe de ser tan potente que, en la soledad de la casilla uno debe de pensar que esa boleta es única, que ese crayón es singular. Su decisión es la que va a definir la elección. La presidencia , los próximo seis años de México , los decide solo usted.
Reporte Índigo	Redes de Poder	Nombramiento del INAI	Mientras más se acerca la jornada del dos de junio, más difícil se hace que pueda haber algún acuerdo para convocar a periodo extraordinario en el Senado de la República e intentar destrabar alguno de los nombramientos pendientes que tienen los legisladores, como los comisionados del INAI y los magistrados del Tribunal Electoral , entre otros.
El Sol de México	A la Sombra	Ricardo Anaya	En el PAN no les importa y al contrario, están seguros de que los reforzará en los próximos años. Se trata del regreso de Ricardo Anaya a México, para comenzar a hacer política desde el Senado . Viene inspirado, luego de que intentó competir por la presidencia y tuvo que salir a Estados Unidos por lo que se considera persecución política de López Obrador .
La Jornada	Dinero Enrique Galván Ochoa	Reunión de la ministra Norma Piña	La presidenta de la SCJN , Norma Piña , se reunió con Alito Moreno , en la residencia del ministro Juan González Alcántara , no solamente para tratar de evitar la caída del magistrado del TEPJF , Reyes Rodríguez , también que pasaría con el triunfo de Claudia Sheinbaum y la inevitable aprobación de la elección por voto popular de ministros, magistrados y jueces.



Síntesis de medios

20 de mayo 2024

El Universal	Bajo Reserva	Militares en la UNAM	En las instalaciones del Centro Cultural Universitario Tlatelolco se dio entrada a militares a un territorio que es parte de la UNAM . Jóvenes, hombres y mujeres vestidos de civil. que no pertenecen a la Guardia Nacional . pero que portaban un pin que los identificaba .
Reforma	De Política y Cosas Peores Catón	AMLO y la oposición.	Con insolencia, AMLO injuria a quienes no piensan como él o critican sus yerros.
El Heraldo de México	Un Montón de Plata Carlos Mota	Crisis de talento	Todos los empresarios con los que lo he hablado corroboran el problema: no encuentran personal, ni para trabajos básicos ni para mandos medios.
La Razón de México	Rozones	Contingencia ambiental	La CDMX enfrenta un reto luego de varias contingencias ambientales , que perfilan que el año que corre se pueda convertir en uno de los peores en materia de contaminación.
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	Simpatía empresarial con Gobierno	Pocos, los millonarios simpatizantes de Morena . Los del lopezobradorismo se cuentan con los dedos de una mano, a excepción de los tabasqueños, y son norteños: Miguel Rincón Arredondo , de Bio Pappel ; Daniel Chávez Morán , de Grupo Vidanta , Jaime Bonilla Valdés , de Grupo Primer Sistema y el extinto Carlos Bremer, de Value.
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Aerolíneas baratas	No existen las aerolíneas de bajo costo. Viva Aerobús ni es barato. Es una alternativa más. Por qué ellos habrían de cambiar si sus vuelos van llenos, su servicio a bordo, es otro negocio, y su trato no es mejor que el del camión.
La Jornada	Editorial	Ultraderecha	El partido filofranquista español Vox reunió en Madrid a algunos de los máximos líderes de la ultraderecha de ambos lados del Atlántico. Al llamado del dirigente de Vox, Santiago Abascal , acudieron la primera ministra italiana, Giorgia Meloni ; los ex candidatos presidenciales de Francia y Chile Marine Le Pen José Antonio Kast.
El Economista	Globali... ¿Qué? Fausto Pretelín	Diplomacia en México	AMLO y Milei muestran con desenfado y públicamente sus diferencias con periodistas; ambos iniciaron sus respectivos gobiernos viajando en vuelos comerciales para demostrar austeridad, ambos quieren controlar el mensaje, así que lo mejor es desaparecer las agencias de información estatales.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Diplomacia en México	Para ser reconocido internacionalmente por su generosidad diplomática y derechos humanos, México necesitaba casos muy sonados y los encontró. Escogió a Julian Assange , periodista reclamado. al Reino Unido por Suecia y Estados Unidos desde hace más de una década. El segundo caso es el del exvicepresidente de Ecuador, Jorge Glas , ingresó a la Embajada de México en Quito en diciembre pasado y el 5 de abril la Policía Nacional fue por él.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

SSC @policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

d @ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.